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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

Проект городского бюджета на ближайшие три года внесен в Законода-
тельное собрание. По этому документу, в 2024 году доходы Петербурга 
должны превысить 1 триллион рублей. 

«Нужно, чтобы город был 
готов к таким доходам»

В  РОТОНДЕ Мариин ского 
дворца председатель Коми-
тета финансов СПб Алексей 
Корабельников передал про-
ект бюджета председателю 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Алексан-
дру Бельскому.

«Если раньше его приво-
зили на тележке, то теперь 
достаточно одной флешки», – 
заметил спикер.

БОЛЬШИЕ ЗАДАЧИ
Главный финансовый доку-
мент города на  предстоя-
щие три года занял 90 гига-
байт. По  нему, на  следу-
ющий год доходы казны 
составят 874,3 милли-
арда рублей, в  2023-м  – 
уже 960,2 миллиарда, 
а 2024-м превысят триллион 
рублей – 1033 миллиарда.

«Нужно, чтобы город 
был готов к таким доходам. 
Когда не  хватает денег, 
всегда просто – есть осно-
вания сказать: вот видите, 

на  это не  хватает. Город 
должен быть готов с точки 
зрения проектной докумен-
тации для реализации тех 
или иных задач, должно быть 
понимание, как их распреде-
лим. У нас есть накопившиеся 
проблемы: расселение ком-
мунальных квартир, прог-
раммы для молодежи, кото-
рые нужно наращивать, боль-
шие задачи стоят по капи-
тальному ремонту», – отме-
тил Александр Бельский.

РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИЙ
Бюджет на следующие три 
года отличается от бюджета 
минувших лет прорывным 
характером, заявил Алексей 
Корабельников.

«Абсолютным приори-
тетом остается выполне-
ние всех социальных обя-
зательств. Все это в полном 
объеме обеспечено финан-
сированием. Но нам важно 
не  только обеспечивать 
содержание города, нам 

важно экономически раз-
виваться. Более 20 процен-
тов бюджета – это расходы 
капитального характера. 
Это прежде всего прорыв-
ная история, где мы пыта-

емся не только наверстать 
упущенное в предыдущие 
годы, но и сделать опреде-
ленный задел на будущее. 
Все ресурсы, которые у нас 
появляются дополнительно, 
мы направляем на развитие 
города», – сказал Алексей 
Корабельников.

СИТУАЦИЯ НА МЕСТАХ
По мнению директора Инсти-
тута современного государ-
ственного развития Дмитрия 
Солонникова, сильного пере-
смотра проекта бюджета 
в ЗакСе ждать не стоит.

«Будет больше внима-
ния к запросам комитетов 
Смольного. В этом созыве 
много коллег оттуда пере-
шли на работу в ЗакС, они 
прекрасно знают ситуацию 
и в муниципальных округах, 
и в районах, и в профиль-
ных комитетах Смольного, 
и они смогут учесть запросы 
и потребности», – отметил 
Дмитрий Солоннико в.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ASSEMBLY.SPB.RU

Перед городом 
стоит большая 
задача – увели-
чить доходную 
часть бюджета 
до 1 триллиона 
рублей. Планка 
высокая, но мы 
к ней двигаемся.

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ СПБ

 АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, АЛЕКСЕЙ КОРАБЕЛЬНИКОВ
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 ФОТО ДНЯ / БИРЖЕВОЙ МОСТ ЗАКРЫЛИ НА ПЕРВЫЙ ЗА 60 ЛЕТ РЕМОНТ

В субботу, 9 октября, 
начался ремонт пере-
правы, соедин яющей 
Васильевский остров 
и Петроградскую 
сторону. На капиталь-
ны ремонт Биржевой 
мост закрыли впервые. 
Во время обследования 
на его конструкциях за-
фиксировали многочис-
ленные повреждения.
Для движения машин 
и пешеходов переправу 
планируют открыть 
в ноябре 2022 год а.

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

О ЧЕМ ГОВОРИЛИ В ВЫХОДНЫЕ

Локдаун уменьшит 
число заболевших?

В Петербурге могут ввести новые ограни-
чения в связи с ростом заболеваемости 
коронавирусом.

…Любое ограничение, ко торое 
приведет к снижению заболева-
емости, я поддержу. Если ситу-
ация потребует, решение будет 
приниматься незамедлительно.

ДМИТРИЙ ЛИСОВЕЦ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА 
ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ

…Локдауны нужны для того, 
чтобы снять нагрузку с лечеб-
ных учреждений, чтобы поток 
больных не был лавинообраз-
ным. Только локдаун в сочета-
нии с массовой вакцинацией 
может повлиять на ситуацию.

АЛЕКСЕЙ ЯКОВЛЕВ, ВРАЧ�ИНФЕКЦИОНИСТ

…Жаль, что люди воспри-
нимают масочный режим 
и просьбы соблюдать дистан-
цию как ограничение своей сво-
боды. Это защита себя и других.

АЛЕКСАНДР ПАНФИЛЕНКО, ГЛАВНЫЙ ВРАЧ 
ГОРОДСКОЙ БОЛЬНИЦЫ № 38 ИМ. Н. А. СЕМАШ КО

Пожар в мансарде дома Чубакова на набережной реки Карповки тушили около 
12 часов. От огня пострадали 24 из 38 квартир в старинном здании, погибших 
и пострадавших нет. По факту возгорания уже началась доследственная проверка.

Жилой дом тушили до утра

ПОЖАРНЫМ удалось спра-
виться с огнем около 6 утра 
в воскре сенье. Сообщение 
о  возгорании появилось 
накануне вечером.

«Первые пожарно-спа-
сательные подразделения 
прибыли к  месту вызова 

в течение 9 минут. К этому 
моменту наблюдался выход 
огня и дыма с кровли», – 
сообщили в  ГУ  МЧС 
по Санкт-Петербургу.

Жильцов дома, около 
100 человек, эвакуировали 
и временно разместили в рас-

положенной неподалеку гим-
назии № 56. Огонь удалось 
локализовать около полу-
ночи. И только через шесть 
часов возгорание полностью 
ликвидировали.

Проверка, которой пред-
стоит выявить все обстоя-
тельства случившегося, уже 
начата. «По ее результатам 
будет принято процессуаль-
ное решение», – сообщили 
в  Главном следственном 
управлении Следственного 
комитета РФ по Петербургу.

К вечеру воскресенья жиль-
цам разрешили вернуться 
в  свои квартиры. «Сей-
час управляющая компа-
ния и аварийные бригады 
Жилищного комитета вос-
станавливают тепло- и элек-
троснабжение в  доме»,  – 
сообщили в  администра-
ции Петроградского района 
города.

Добавим, что пострадав-
ший от огня дом значится 
в реестре памятников реги-
онального значени я.

  КАРИНА УЩЕВСКАЯ /info@spbdnevnik.ru/     VK.COM/MCHS_ST.PETERBURG

в 1912 году
архитектор Руфин Габе построил этот дом на набережной 
реки Карповки.
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«СУБКУЛЬТУРНЫЙ ЛАНДШАФТ» – это 
совместный проект Северо-Запад-
ного филиала Государс твенного 
музея изобразительных искусств 
имени А.С. Пушкина, Академии 
имени Штиглица и проекта ПАО 
«Газпром» «Друзья Петербурга», 
а  приглашенной звездой стал 
художник Покрас Лампас. В ходе 
мероприятия пройдут мастер-
классы, а затем молодые худож-
ники представят на конкурс свои 
эскизы.

ИЗ ЯБЛОК И ЛИСТЬЕВ
Покрас Лампас отметил, что основ-
ная цель практикума – донести 
ценности, взгляды коллег-худож-
ников до массовой аудитории, 
и рассказать об инструментах, 
которые они используют.

Студентам он разъяснил: 
паблик-арт – разрешенное искус-
ство, стрит-арт – просто массо-
вое, но  нелегальное, а  граф-

фити  – то, что  понятно лишь 
узкой аудитории (самому худож-
нику и его друзьям). Стрит-арт 
в итоге мимикрирует под паблик-
арт: люди начинают думать, 
что творчество – разрешенное.

Иногда художники используют 
поверхности, которые все равно 
скоро исчезнут, например залежи 
палых листьев. Или встраивают 
рисунок в трещины на асфальте, 
используя в качестве материала 
яблоки, укладывая их в эти тре-
щины. Бывает, мастера выдают 
нарисованные или сделанные, 
например из папье-маше, малень-
кие объекты за реальные столбы, 
скамейки. Они разрисовывают их, 
выкладывают картинки в «Инста-
грам», а потом кто-нибудь может 
заметить идею и повторить ее 
в каком-нибудь сквере.

«Мы живем в век постправды, – 
резюмирует Покрас Лампас. – 
И если картину воплотят в жизнь, 
никто уже не узнает, что образец 
для нее помещался на столе».

НЕ НА ЭСКИЗЕ
При этом Покрас Лампас отметил, 
что в таком городе, как Петер-
бург, «выставлена своя визуальная 
среда», которую, конечно же, надо 

уважать. А председатель Коми-
тета по государственному кон-
тролю, использованию и охране 
памятников истории и культуры 
(КГИОП) Сергей Макаров заявил, 
что в ведомстве прекрасно пони-
мают, что, с одной стороны, Петер-
бург консервативен и не предпо-
лагает появления чего-то нового, 
а с другой стороны, прямо во дворе 
здания КГИОП есть арт-стена, 
которую когда-то давно создали 
уличные художники.

«Комитету 103 года, мы должны 
быть консервативны, – подчерк-
нул Сергей Макаров. – Мы занима-
емся культурными, а не субкуль-
турными ландшафтами, но все мы 
люди. И многие хотели бы увидеть, 
как смотрится стрит-арт в город-
ской среде, а не на эскизе».

В свою очередь ректор Ака-
демии Штиглица Анна Кисли-
цына заявила, что в новом кон-
курсе будет обыграна идея 
науки и техники (2021 год объ-
явлен Годом науки). Он пройдет 
в три этапа: сначала – конкурс 
портфолио, потом  – эскизов, 
а затем, возможно, дойдет оче-
редь до физического воплощения, 
но места для этого паблик-арта 
еще не определен ы.

в 2012 году
в Петербурге был создан Музей стрит-арта, 
который хранит данные об уличном искусстве 
и самых громких проектах молодых художников.

Как рисовать стрит-арт, чтобы его не закрасили, объяснят 
на практикуме «Субкультурный ландшафт». Молодым худож-
никам расскажут, как найти общий язык с горожанами, бизнес-
менами и городской администрацией.

Красочный, легальный, 
неформальный

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Выставка победителей 
стрит-арт-проекта 

откроется 16 октября 
в Академии имени 

Штиглица.
Их рейтинг счастья – это рейтинг матери-

ального благополучия. В ООН считают 
зарплату, медицинское обслуживание, 

жилплощадь, свободу слова – и чем больше 
баллов набирается по этим статьям, тем ты 
счастливее. К реаль ному счастью это имеет 
слабое отношение, потому что, как говорил 
и Будда, счастье – это категория состояния: 
что ты чувствуешь внутри себя и хоть отчасти 
осознаешь, что это чувствуешь. У О. Генри бед-
няк нашел 25-центовик под рваной подклад-
кой, расцвел и пошел купить себе выпивку, 

сказав: а жизнь-то налаживается. 
А банкир, наживший за день два 
миллиона на бирже, пошел и выбро-
сился из окна.

Счастье – это те слабенькие 
электросигналы, которые 

бегают у нас в мозгу между 
синапсами, доставляют 

в мозг разные дофамины 
и прочие вещества.

Представьте себе девушку, которая меч-
тает о счастье. И к ней приходит волшебник 
и спрашивает ее про самое заветное жела-
ние? И она говорит: я хочу быть блондин-
кой с шикарной грудью, с тонкими чертами 
лица, я хочу быть знаменитой, прославлен-
ной на весь мир, а еще я хочу, чтоб у меня 
были деньги. И она превращается в Мэрилин 
Монро и кончает самоубийством.

Царь Соломон еще три тысячи лет назад 
сказал, что лучше щепоть с миром и покоем, 
нежели пригоршни в беспокойстве и с том-
лением духа. 

В своем сознании человек всегда стре-
мится к счастью. А подсознанием – испы-
тывать максимально ощущения как поло-
жительные, так и отрицательные. Это и есть 
полнота жизни, к которой человек стре-
мится и чем он отличается от животного. 
Можно одновременно хотеть всего хоро-
шего для организма и искать приключений, 
потому что умный человек понимает: жизнь 
надо прожить целиком. А жизнь эта состоит 
не только из положительных сторо н.

Счастье – это слабенькие 
электросигналы в мозгу
МИХАИЛ ВЕЛЛЕР /писатель/

Мы скоро научимся организо-
вывать это снабжение мозга 
и деятельность нервной 
системы так, что все смогут 
испытывать счастье. И это 
страшно – наступит биологи-
ческий конец человечества.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

НА ФЕСТИВАЛЕ «КНИЖНЫЙ МАЯК ПЕТЕРБУРГА» 

В ТОМ ЧИСЛЕ ОБСУДИЛИ РЕЙТИНГ СЧАСТЛИВЫХ СТРАН, 

ПРЕДСТАВЛЕННЫЙ ООН

    VK.COM/MIWELLER
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 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/ 

ИГРА «Путь донора» поможет 
освоить или повторить основ-
ные знания по  донорству 
крови. А создан ные для соц-
сетей игры с  наложением 
компьютерных изображений 
поверх реальных в удобном 
формате расскажут молодым 
людям о сдаче крови.

«Очень важно привле-
кать молодежь к такой важ-

ной и благородной миссии, 
как  донорство. Для  этого 
нужно искать новые под-
ходы, идти в ногу со време-
нем, понимать, чем живут, 
о  чем  думают молодые 
и  как  их  мотивировать. 
В нашем городе перелива-
ние крови ежегодно полу-
чают более 50 тысяч паци-
ентов, в стационарах должен 

быть достаточный ее запас. 
Очень важно, чтобы прихо-
дили новые доноры», – ска-
зал губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

Глава города напомнил, 
что  обладателями знака 
«Почетный донор Санкт-Пе-
тербурга» являются более 
3 тысяч человек.

Оценить проект уже смогли 
участники молодежных улич-
ных фестивалей «Ленинград-
ские мосты», «Альтернатива», 
«Чистый берег», «Не проСПИ» 
и других. Первыми к игровой 
вселенной DonorGO приоб-
щились студенты городских 
вузов.

О донорах расскажут 
в новой реальности 

Молодых петербуржцев будут привлекать к сдаче крови с помо-
щью интерактивного игрового проекта DonorGO. Они смогут 
принять участие в играх и викторинах о донорстве.

В библиотеке имени Маяковского 
появились станции самообслу-
живания и лифт для книг – зда-
ние на набережной Фонтанки, 44, 
открылось после ремонта.

ПО  С ЛОВАМ губерн атора 
Петербурга Александра 
Беглова, библиотека имени 
Маяковского – одна из луч-
ших в стране.

«Чтобы отвечать совре-
менным вызовам, при-
влекать новых пользова-
телей, в  том числе моло-
дежь, библио теки должны 
меняться, что мы и видим 
на  примере библиотеки 
имени Маяковского», – ска-
зал Александр Беглов.

КАРТА В ПОМОЩЬ
«Помещение на первом этаже 
при входе в библиотеку будет 
открыто 24 часа. Здесь нахо-

дятся два шкафа с автома-
тизированными ячейками. 
В них будут лежать книги, 
заказанные заранее через 
сайт библиотеки. Восполь-
зоваться ими можно будет, 
приложив свой читатель-
ский билет или единую карту 
петербуржца (ЕКП) к сенсор-
ным экранам шкафов. Рядом 
с ячейками находится авто-
матизированный контей-
нер-бокс для  сдачи книг, 
который также работает 
при  использовании чита-
тельского билета или ЕКП», – 
рассказывает представи-
тель библиотеки Екатерина 
Молчанова.

После ремонта в здании уста-
новили новое современное  
оборудование.

Так, читатели смогут вос-
пользоваться станциями 
самообслуживания, моно-
рельсовым телелифтом 
для транспортировки книг.  

Кроме того, в пространстве 
обустроили «умный» гарде-
роб с системой распознава-
ния лиц Face-ID. В библио-
теке оборудовали мультиме-
дийный зал для проведения 
лекций, концертов и тренин-
гов, зоны коворкинга.

Библиотека взяла 
курс на инноваци-
онное развитие, 
внедряет новые 
подходы в работе 
с читателями, 
соответствует 
их ожиданиям 
и потребностям.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, 
ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

СКАНДИНАВСКИЙ СТИЛЬ
Отметим, что  в  основном 
здании библиотеки ремонта 
не было 40 лет.

«Проект реконструкции 
разработали специалисты 
архитектурного бюро «Сту-
дия 44», а непосредственно 

самими работами занима-
лась компания «ПСБ «Жил-
строй». Строители учли все 
нюансы, о которых мы с ними 
говорили до начала работ. 
Мы сознательно выбрали 
такой холодный скандина-
вский стиль, чтобы наших 
читателей ничего не отвле-
кало. На мой взгляд, сегодня 
наша библиотека не хуже 
какой-либо европейской», – 
рассказывает директор 
библиотеки имени В. В. Мая-
ковского Зоя Чалова.

Тем не менее еще не все 
работы завершены. Впе-
реди  – возведение прохо-
да-галереи между зданиями 
основного русского фонда 
(Фонтанка, 44) и фонда лите-
ратуры на иностранных язы-
ках (Фонтанка, 46).

Строительство намечено 
на 2022 год.

«Я  уверена, что  наша 
мечта когда-нибудь осу-
ществится», – сказала Зоя 
Чалов а.

Книги приедут на телелифте
  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Проект запустил Фонд доно-
ров. С 2008 года его сотрудники 
рассказывают молодежи о важ-
нос ти сдачи кров и.

в период 5-24 мес.

УниверСтом

Акция этого месяца!
Каждый ВТОРОЙ имплант

БЕСПЛАТНО!
КаКаждждый В

БЕБЕБЕЕБЕБЕББ СПСПССС Л

Ваша 
экономия
3700 руб.

*
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  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Александр Викторович, сейчас 
мы переживаем непростое время. 
Скажите, пандемия сильно уда-
рила по собираемости налогов?

> В 2020 году мы все про ходили 
проверку на прочность в усло-
виях мировой пандемии и эко-
номической нестабильности. 
И  первое полугодие прошлого 
года действительно сопровожда-
лось падением доходов бизнеса. 
Но благодаря федеральным и реги-
ональным мерам поддержки биз-
нес устоял. Начиная с третьего 
квартала и далее был зафиксиро-
ван подъем собираемости нало-
гов. По итогам работы за год мы 
вышли на допандемийный уро-
вень и даже сделали чуть больше. 
В 2020 году налогоплательщи-
ками Петербурга в бюджет РФ 
было перечислено 2 триллиона 
94 миллиарда рублей, с ростом 
13,2%. В том числе в консолидиро-
ванный бюджет города поступило 
580 миллиардов рублей налогов, 
с приростом 1,5% относительно 
успешного 2019 года.

Значит, задача иметь бюджет 
Санкт-Петербурга в 1 триллион 
рублей вполне выполнима?

> Я живу по принципу «нет невы-
полнимых задач». Просто все 
вопросы решаются с  разными 
затратами сил, средств и  вре-
мени. Сейчас ситуация в эконо-
мике города демонстрирует более 
высокие темпы роста, чем ожида-
лось. И это не может не сказаться 
на поступлениях налогов. Так, 
за январь – июль 2021 года в кон-
солидированный бюджет Петер-
бурга мобилизовано 410,5 мил-
лиарда рублей, что выше уровня 
прошлого года на 26%. По итогам 

года мы ожидаем исполнение бюд-
жетных назначений на 119% и, 
соответственно, дополнительные 
поступления в бюджет в сумме 
109 миллиардов рублей.

Сегодня фактически формиру-
ется бюджет города на трехлет-
ний период. При условии стаби-
лизации и дальнейшего роста эко-
номики достижение этого пока-
зателя мы считаем вполне реа-
листичным. Резервы у нас есть. 
И они не в усилении давления 
на налогоплательщиков, а в обе-
лении бизнеса, выводе его из тени.

В жизни мы нередко слышим 
от  граждан, что  все делается 
на их налоги. А какова струк-
тура бюджета города по доход-
ным источникам? Как повлияет 
на выплату налогов регистра-
ция «Газпрома» в Петербурге?

> Основным доходным источ-
ником в бюджете Петербурга 
является налог на доходы 
физических лиц (НДФЛ). Его 
доля – 47,2% (215,1 милли-
арда рублей на 1 сентября 
2021 года). Налог на при-
быль составляет 34,3% 
(141,5 миллиарда рублей). 
Существенную долю (9,1%) 
в бюджете города занимают 
налоги, связанные с приме-
нением специальных нало-
говых режимов (упрощенная 
система налогообложения, 
патенты, налог на професси-
ональный доход), и имуще-
ственные налоги (7,6%). Таким 
образом, на долю физических 
лиц приходится 54% доходов 
бюджета.

Что  касается «Газпрома», 
то он действительно в этом году 
получил «прописку» в  Петер-

Насколько выполнима задача иметь в бюджете города 1 триллион рублей, в чем преимущества самозаня-
тых и о борьбе с излишней бюрократизацией рассказал руководитель управления Федеральной налоговой 
службы России по Санкт-Петербургу Александр Гнедых.

«В основе работы открытость и доступность»

С помощью единого налогового пла-
тежа россияне могут заплатить сразу 
несколько налогов, например, земель-
ный или транспортный. Человек вносит 
некую сумму одним платежом, а нало-
говая распределяет его нужным обра-
зом по начисленным налогам.
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бурге. Но в связи с тем, что рынок 
нефти и газа волатилен, точно 
оценить влияние этого фактора 
на рост поступлений в бюджет 
пока сложно. Конечно, мы учиты-
ваем в прогнозе потенциальные 
поступления от этого налогопла-
тельщика и обсуждаем перспек-
тивы, но о результатах говорить 
не можем, ведь налоговые органы 
связаны налоговой тайной.

Бесспорно одно: такой город, 
как  Петербург, должен иметь 
не  только текущий, но  и  бюд-
жет перспективного развития. 
Тем более что проектов много 
и реализоваться они могут только 
при достаточном финансировании.

А как себя зарекомендовало вве-
дение понятия «самозанятые»? 
И не будет ли в связи с этим лик-
видирована форма «индивиду-
альный предприниматель»?

> В  Петербурге эксперимент 
по введению специального нало-
гового режима «Налог на про-
фессиональный доход» начался 
1 января 2020 года. 

По  состоянию на  1 июля 
2021 года, в городе уже почти 
133 тысячи самозанятых. Самыми 
распространенными видами дея-
тельности являются информа-
ционные услуги (маркетинг, 
реклама), аренда квартир, 
автоперевозки. 

Отсутствие отчетов и декла-
раций, удобный учет доходов 
и автоматическое начисление 
налога в мобильном приложе-
нии «Мой налог», низкие ставки 
(4% при расчете с физическими 
лицами, 6% при расчетах с юри-
дическими лицами)  – все эти 
неоспоримые преимущества дают 

основание ожидать дальнейший 
рост количества самозанятых. 
Поэтому эксперимент кажется 
нам удачным.

Статус самозанятого не заме-
няет собой статус индивидуаль-
ного предпринимателя хотя бы 
потому, что самозанятые не могут 
иметь наемных работников. 

Получение статуса самозаня-
того – уникальная возможность 
для гражданина легально рабо-
тать на себя, заниматься люби-
мым делом по удобному графику. 
Кто-то таким образом монетизи-
рует свое хобби, а кто-то подра-
батывает в свободное от работы 
или учебы время.

Но проблемы у предпринима-
телей все равно неизбежны. 
Чем может помочь управление 
Федеральной налоговой службы?

> Мы всегда готовы принять 
налогоплательщика и рассказать 
ему, как выйти из той ситуации, 
в которую он попал. Открытость 
и доступность – основной принцип 
нашей работы. У нас официальных 
дней открытых дверей не бывает, 
потому что двери у нас не закры-
ваются, как в инспекциях, так 
и в управлении. Мы понимаем, 
что гораздо проще помочь биз-
несмену на  начальной стадии 
совершения ошибки, чтобы он мог 
исправить ее сейчас и не совер-
шить в будущем.

Кроме того, мы с Александром 
Абросимовым (уполномоченный 
по защите прав предпринимате-
лей в Санкт-Петербурге .– Ред.) 
ведем совместные приемы. И я 
твердо могу сказать: ни  один 
налогоплательщик не ушел от нас 
с нерешенным вопросом.

Значит, вы с  Абросимовым 
не антагонисты, а союзники?

> Однажды у  нас с  ним состо-
ялся примечательный разговор. 
Когда мы начали активно рабо-
тать по предприятиям, которые 
заведомо находятся в недостовер-
ности (не соответствует адрес, 
поменялись учредители, а реестр 
юридических лиц об этом не знает 
и т. п.), Александр Васильевич 
отметил, что  мы спрашиваем 
очень уж жестко. На это я ему 
сказал: «Вы же уполномоченный 
по защите прав добросовестных 
предпринимателей и не будете 
защищать хронических нарушите-
лей». Очень важно, чтобы добросо-
вестными были и налогоплатель-
щик, и наш сотрудник. Потому 
что только добросовестность обеих 
сторон ведет к главному – к ком-
фортности ведения бизнеса пред-
принимателем и комфортности 
выполнения своих обязанностей 
нашим сотрудником.

Налоговые споры все равно неиз-
бежны. Удается ли их решать 
в досудебном порядке?

> Практически нет недели, которая 
проходила бы без рассмот рения 
жалобы налогоплательщика. Мас-
штаб этой работы велик. Только 
за  прошлый год мы рассмот-
рели в управлении 2832 жалобы. 
В 17,6% случаев зафиксировали, 
что инспекторы были не правы. 
Например,  налогоплательщик 
отчитывался в одной инспекции, 
потом перешел в другую. В резуль-
тате образовалась переплата. И он 
жалуется, что ее не вернули. Мы 
проанализировали ситуацию, отре-
гулировали все вопросы. И сегодня 
жалоб со стороны налогоплатель-
щиков именно на эту работу нет.

А что для вас значит налоговая 
служба?

> Жизнь. Я 29 лет работаю в этой 
системе. Уверен, что каждый дол-
жен заниматься своим делом. 
Моя задача и задача налоговой 
службы – собирать налоги в бюд-
жетную систему РФ. И мы стара-
емся делать это как можно луч ше.

«В основе работы открытость и доступность»
701,8
миллиона рублей налогов запла-
тили самозанятые петербуржцы, 
по данным на 1 июля 2021 года.

с 2018
года получение налого-
вых льгот предоставляется 
без присутствия заявителя.

72
электронных сервиса рабо-
тают в УФНС по Санкт-Петер-
бургу.

Надо создать для бизнеса такие усло-
вия, чтобы он чувствовал себя ком-
форт но. При этом как налогоплатель-
щик, так и налоговый орган должны 
выполнять главное – статью 57 Кон-
ституции РФ, где ясно и четко напи-
сано, что гражданин обязан платить 
налоги, установленные законом.   АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/  

ЦЕНТР занятости населения Санкт-Петербурга в режиме 
онлайн провел традиционную осеннюю общего родскую 
ярмарку вакансий. Более 150 работодателей предста-
вили 3,5 тысячи рабочих мест. На вакансии откликну-
лись 14 тысяч посетителей.

«В Петербурге один из самых низких уровней безрабо-
тицы в стране. Этого удалось добиться за счет открытия 
новых производств и загрузки действующих предприятий 
длительными и стабильными заказами. Город продолжил 
программы поддержки бизнеса и тех, кто только собира-
ется начать свое дело», – отметил губернатор Петербурга 
Александр Беглов. По сравнению с пиком осени про-
шлого года регистрируемая безработица снизилась более 
чем в четыре раза – со 109 тысяч до 25 тысяч человек.

Безработных стало 
меньше в четыре раза
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СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА», 

«ЛЕНТВ-24» И АССОЦИАЦИИ СМИ СЕВЕРО-ЗАПАДА 
МЕДИАЭКСПЕДИЦИЯ «СЕРЕБРЯНОЕ ОЖЕРЕЛЬЕ РОССИИ»

В Карелии более 61 тысячи озер. Два из них – Ладожское 
и Онежское – крупнейшие в Европе. По количеству озер 
на 1 тысячу квадратных километров Карелия занимает первое 
место в мире. Вот такая у нас голубоглазая республика.

Тайными тропами от Ладоги до Онеги
Республика Карелия:

  АНАТОЛИЙ АГРАФЕНИН /info@spbdnevnik.ru/      АНАТОЛИЙ АГРАФЕНИН  ТАТЬЯНА БЕЛИЧЕНКО

ГЛАВНЫЙ памятник в Сортавале 
не вождю или герою. На централь-
ной площади установлен монумент 
рунопевцу – особая гордость города 
на берегу Ладоги.

Без руно певцев, которые напе-
вали сложенные в стихи сказки 
и легенды Приладожья – руны, 
не обходился ни один праздник, 
свадьба или похороны. 

Тысячи поэтических строк 
собрал в первой половине XIX века 
во время своих поездок по Карелии 
языковед и врач Элиас Леннрот. Так 
появился знаменитый карело-фин-
ский эпос «Калевала». 

В 1935 году к столетию пер-
вого издания «Калевалы» в цент ре 
Сортавалы установили памятник 
рунопевцу.

«Это не случайно, – рассказы-
вает журналист и наш экскурсовод 
Серафима Бубнова. – В окрестнос-
тях города традиционно прохо-
дили и проходят песенные празд-
ники. В парке Ваккосалми у под-
ножия горы Кухавуори располо-
жено певческое поле. Здесь народ-
ная музыка, отражаясь от  гра-
нитных скал, звучит особенно 
торжественно.

С горы Кухавуори Сортавала 
как на ладони. Это уникальный 
и загадочный город. Небольшой 
по размерам, он собрал здания всех 
возможных архитектурных сти-
лей: ампир, псевдоготика, север-
ный модерн, неоклассицизм, 
функционализм.

Площади Сортавалы имеют не -
обычную треугольную форму, 
что защищает их от ладожских 
ветров. Но озеро рядом. С пристани 
на «Метеоре» можно отправиться 
на Валаам. Тут же «припаркованы» 
десятки катеров, на которых можно 
совершить путешествие по ладож-
ским шхерам – лабиринту прото-
ков, бухт, скал и островов.

Одну из скал у острова Карнетса-
ари называют Айно, или Разбитое 
сердце. Утверждают, что именно 
тут разыгралась одна из трагедий, 
описанных в «Калевале». Девушку 
по имени Айно брат и мать меч-
тали выдать замуж за старика Вяй-
нямейнена. Но она любила другого, 
поэтому бросилась с гранитной 
глыбы в воды Ладоги. Скала рас-
кололась и стала похожа на раз-
битое сердце.

ГРАНИТ И МРАМОР
Карелию невозможно предста-
вить без гранитных скал. В начале 
ХХ  века в  Сортавале много раз 
бывал Николай Рерих. Он запечат-
лел красоту этих мест в своих карти-
нах. Художник писал: «Ту радость, 
бодрость и силу, какую дает Север, 
вряд  ли можно найти в  других 
местах. Где найдешь такую синеву 
далей? Такое серебро вод? Такую 
звонкую медь полночных восхо-
дов? Такое чудо северных сияний?»

В окрестностях Сортавалы есть 
еще  одно уникальное место  – 
рускеальский мраморный карьер. 

Сегодня здесь природный горный 
парк, добраться до которого можно 
на поезде с настоящим старинным 
паровозом. Курсирует «Рускеаль-
ский экспресс» ежедневно, отправ-
ляясь с вокзала Сортавалы.

Зрелище, которое открывается 
взорам туристов в рускеальских 
карьерах, трудно представить 
даже в фантазиях: посреди густого 
леса – мраморный каньон, уходя-
щий белыми стенами в прозрачное 
озеро. Озеро глубокое, с чистей-
шей водой. Если бросить монетку, 
можно увидеть, как она медленно 
опускается на дно. А там, в бездне, 
метров 20, не меньше!

В парке можно прокатиться 
на лодке по мраморному озеру, 
заглянуть в пещеры, побывать 
в старинных штольнях, где и зной-
ным летом температура чуть выше 
нуля. Любители подводного плава-
ния погружаются на дно карьера.

РУБИНЫ ДЛЯ КОРОНЫ
В сувенирных магазинах Карелии 
наибольшим спросом пользуются 
поделки из карельской березы, мра-
мора и шунгита – черного карель-
ского камня, открытого геоло-
гами 150 лет назад у заонежской 
деревни Шуньга, которая и дала 
ему название.

А вот украшения из красного 
камня. Что это?

«Гранат», – отвечает продавец.
Оказывается, в Карелии есть 

месторождение и этого драгоцен- 3
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Тайными тропами от Ладоги до Онеги
ного камня. Он, правда, не такой 
кроваво-красный, как в повести 
Куприна. Фирменный цвет карель-
ского граната – спелой черешни.

Утверждают, что этот камень 
украшает корону шведских коро-
лей. Так это или нет, неизвестно. 
Шведские короны, а их несколько, 
действующий реквизит, поэтому 
никто толком реликвии не иссле-
довал. Но доподлинно известно, 
что когда шведы захватили земли 
Карелии, они вывозили местные 
гранаты бочками, принимая их 
за рубины. 

Классификацию драгоцен-
ных камней ввели позже. Строго 

говоря, карельский минерал – 
одна из  разновидностей 

граната – альмандин.
П о   д о р о г е 
от  Ладожского 

озера к  Онеж-
скому немало 

с т а р и н -
ных дере-
вень. Одна 
из  них  – 
Кинерма – 
с т о и т 
на  пол-
п у т и 
из  Сорта-
в а л ы 
в Петроза-
водск.

Кинерма 
носит гор-

дое звание 
самой краси-

вой деревни Рос-
сии. Она известна 

с 1496 года. И тут 
нет ни одной современ-

ной постройки. Все дома, 
а их 16, срубили, как гово-

рится, при царе Горохе.
Наверное, Кинерму ожидала 

судьба многих населенных пунк-
тов Русского Севера, которые поки-
дают жители. Но, к счастью, в род-
ную деревню вернулась педагог 

Надежда Калмыкова. Поселившись 
в доме родителей, она решила пре-
вратить малую родину в место 
паломничества туристов. Отре-
монтировали старинную деревян-
ную церковь XVIII века, обустро-
или гостевой дом – для тех, кто 
вдруг захочет остаться в Кинерме 
подольше. В гостевом доме есть 
печь, рукомойник, удобства  – 
во  дворе. Зато чистейший воз-
дух и полное погружение в про-
шлое. Еще есть баня по-черному. 
И небольшой музей, рассказыва-
ющий о том, как жили карелы век 
и более назад.

Экскурсии по музею и деревне 
водят сыновья Надежды – Иван, 
ныне студент Петрозаводского уни-
верситета, и Егор, старшеклассник. 
Кинерма уже стала весьма попу-
лярным местом, сюда приезжают 
тысячи туристов.

Главное, что здесь нет ни одного 
пустующего дома. Недавно 
в деревне обосновалась еще одна 
семья  – Павла Притупа. Павел 
родился на  Дальнем Востоке, 
в 1990-е родители увезли его в Аме-
рику. Там он вырос, приобрел про-
фессию, женился. А потом решил 
вернуться в Россию. Кинерма Павлу 
понравилась сразу. Но он семь лет 
ждал, когда появится свободный 
дом, чтобы его купить. И вот все 
сложилось.

У Павла восемь детей и очень 
четкая жизненная мотивация. 
«Я хочу проводить время на све-
жем воздухе, видеть, как растут 
мои дети, заниматься любимым 
делом. В Россию меня привела моя 
профессия. Я плотник, и в Каре-
лии у меня очень много работы 
и в строительстве, и на реставра-
ции старинных зданий и храмов», – 
говорит он.

ЗАЙЦЫ, СКАЧУЩИЕ ПО СКАЛАМ
В Петрозаводске центр притяже-
ния – Онежская набережная. Она 
украшена множеством арт-объек-

тов – подарков городов-побрати-
мов столицы Карелии. Благодаря 
им набережная стала своеобразной 
галереей современного искусства 
под открытым небом.

А  от  пристани ежедневно 
отправляются теплоходы и суда 
на воздушной подушке в Кижи.

Петрозаводск сильно постра-
дал во время Великой Отечествен-
ной войны. После ее окончания 
он был выстроен, по сути, заново. 
Сейчас в планах – реконструкция 
Петровской слободы, с которой 
и начинался в 1703 году основан-
ный Петром I город. Принимать 
участие в проекте готовы многие 
энтузиасты. Среди них и работ-
ники верфи деревянного судостро-
ения «Варяг», создающие в наши 
дни копии старинных, еще петров-
ских времен, кораблей. Как гово-
рит директор верфи, выпускник 
петербургской Корабелки Павел 
Мартюков, сейчас идет строитель-
ство ладей для научной экспеди-
ции в северные моря.

В Карелии немало известных 
водопадов. Один из них Кивач – 
второй по  величине в  Европе. 
Водопаду посвящали свои стихи 
Г. Р. Державин, Ф. Н. Глинка и дру-
гие известные поэты.

А по дороге к водопаду все боль-
шую популярность среди турис-
тов приобретает Долина зайцев. 
Несколько лет назад одной фирме 
поручили почистить скалы от над-
писей и граффити, оставленных 
хулиганами. Мастера работу 
выполнили и вырезали на скале 
для забавы несколько зайчиков. 
Длинноухие пришлись по  душе 
туристам. Многие захотели 
иметь «именных» зайцев. Теперь 
за небольшие деньги можно зака-
зать изображение себе или своим 
друзьям в подарок. Животному при-
сваивается номер, «владельцу» вру-
чается сертификат. Уже нанесено 
около пятисот скачущих по скалам 
зайцев. И все они раз ные.

Лад
ожс

кое
озер

о

Онежское озеро

Рунопевец
Деревня викингов

ПЕТРОЗАВОДСК

остров Валаам

СОРТАВАЛА

КИНЕРМА
Рускеала

Долина зайцев
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Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Марков Игорь Николаевич Санкт-Петербург, город Санкт-Петербург Северо-Западный 

одномандатный избирательный округ № 215 счет № 40810810855009012439, ПАО СБЕРБАНК, структурное подразделение №9055/0740, Санкт-Петербург, Богатырский пр-т, д.10, лит.А 

Итоговый финансовый отчет о поступлении и расходовании средств избирательного фонда политической партии, регионального отделения политической партии, кандидата 
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Иткин Павел Михайлович Город Санкт-Петербург – Западный одномандатный 

избирательный округ № 212 № 40810810455009012169 в структурном подразделении № 9055/0776 ПАО Сбербанк по адресу: 198510, Санкт-Петербург, г. Петергоф, Санкт-Петербургский пр-т, д. 29, 
лит. А. 

Итоговый финансовый отчет о поступлении и расходовании средств избирательного фонда политической партии, регионального отделения политической партии, кандидата 
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Политическая партия «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»  

САНКТ–ПЕТЕРБУРГСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» Меньшиков Григорий Геннадьевич 
г. Санкт-Петербург одномандатный избирательный округ № 212 40810810255009012398 в ДО №9055/0776 ПАО Сбербанк по адресу 198510 г. Санкт-Петербург, г. Петергоф, Санкт-Петербургский 

пр-т, д. 29, лит. А) 

Итоговый финансовый отчет о поступлении и расходовании средств избирательного фонда политической партии, регионального отделения политической партии, кандидата 
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Рахова Елена Алексеевна Северо-Восточный одномандатный 

избирательный округ № 214 №40810810755009012335  

Итоговый финансовый отчет о поступлении и расходовании средств избирательного фонда политической партии, регионального отделения политической партии, кандидата 
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Ложечко Виктор Петрович Город Санкт-Петербург – Восточный одномандатный 

избирательный округ № 211 № 40810810255009012246, Филиал ПАО Сбербанк, дополнительный офис №9055/01098, 193079 г. Санкт-Петербург, ул. Народная, д. 2, лит.А, пом. 4Н 

Строка финансового отчета Шифр строки Сумма, руб.
1 Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 0,00
в том числе
1.1 Поступило средств в установленном порядке для формирования избирательного фонда 20 0,00
из них
1.1.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата 30 0,00
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 40 0,00
1.1.3 Добровольные пожертвования гражданина 50 0,00
1.1.4 Добровольные пожертвования юридического лица 60 0,00

1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих под действие ч. 2, 4, 8 ст. 71 Федерального закона от 22.02.2014 г. № 20-ФЗ и п. 6 ст. 58 
Федерального закона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ* 70 0,00

из них

1.2.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата / средства, выделенные кандидату выдвинувшей его 
политической партией 80 0,00

1.2.2 Средства гражданина 90 0,00
1.2.3 Средства юридического лица 100 0,00
2 Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 110 0,00
в том числе
2.1 Перечислено в доход федерального бюджета 120 0,00
2.2 Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением установленного порядка 130 0,00
из них
2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либоне указавшим обязательные сведения в платежном документе 140 0,00
2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 150 0,00
2.2.3 Средств, поступивших с превышением предельного размера 160 0,00
2.3 Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 170 0,00
3 Израсходовано средств, всего 180 0,00
в том числе
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 190 0,00

3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей избирателей 200 0,00

3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 210 0,00
3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных изданий 220 0,00
3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 230 0,00
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитационных материалов 240 0,00
3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 250 0,00
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультационного характера** 260 0,00
3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридическими лицами или гражданами России по договорам 270 0,00
3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением избирательной кампании 280 0,00
4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропорционально перечисленным в избирательный фонд денежным средствам 290 0,00
5 Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банковской справкой) (стр. 300=стр. 10 – стр. 110 – стр. 180 – стр. 290) 300 0,00

Строка финансового отчета Шифр строки Сумма, руб.
1 Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 360 000,00
в том числе
1.1 Поступило средств в установленном порядке для формирования избирательного фонда 20 360 000,00
из них
1.1.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата 30 60 000,00
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 40 300 000,00
1.1.3 Добровольные пожертвования гражданина 50 0,00
1.1.4 Добровольные пожертвования юридического лица 60 0,00

1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих под действие ч. 2, 4, 8 ст. 71 Федерального закона от 22.02.2014 г. № 20-ФЗ и п. 6 ст. 58 Фе-
дерального закона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ* 70 0,00

из них

1.2.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата / средства, выделенные кандидату выдвинувшей его 
политической партией 80 0,00

1.2.2 Средства гражданина 90 0,00
1.2.3 Средства юридического лица 100 0,00
2 Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 110 0,00
в том числе
2.1 Перечислено в доход федерального бюджета 120 0,00
2.2 Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением установленного порядка 130 0,00
из них
2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 140 0,00
2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 150 0,00
2.2.3 Средств, поступивших с превышением предельного размера 160 0,00
2.3 Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 170 0,00
3 Израсходовано средств, всего 180 360 000,00
в том числе
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 190 0,00

3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей избирателей 200 0,00

3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 210 0,00
3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных изданий 220 0,00
3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 230 0,00
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитационных материалов 240 360 000,00
3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 250 0,00
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультационного характера** 260 0,00
3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридическими лицами или гражданами России по договорам 270 0,00
3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением избирательной кампании 280 0,00
4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропорционально перечисленным в избирательный фонд денежным средствам 290 0,00
5 Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банковской справкой) (стр. 300=стр. 10 – стр. 110 – стр. 180 – стр. 290) 300 0,00

Строка финансового отчета Шифр строки Сумма, руб.
1 Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 1 207 100,00
в том числе
1.1 Поступило средств в установленном порядке для формирования избирательного фонда 20 1 207 100,00
из них
1.1.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата 30
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 40
1.1.3 Добровольные пожертвования гражданина 50
1.1.4 Добровольные пожертвования юридического лица 60 1 207 100,00

1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих под действие ч. 2, 4, 8 ст. 71 Федерального закона от 22.02.2014 г. № 20-ФЗ и п. 6 ст. 58 
Федерального закона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ* 70

из них

1.2.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата / средства, выделенные кандидату выдвинувшей его 
политической партией 80

1.2.2 Средства гражданина 90
1.2.3 Средства юридического лица 100
2 Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 110
в том числе
2.1 Перечислено в доход федерального бюджета 120
2.2 Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением установленного порядка 130
из них
2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 140
2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 150
2.2.3 Средств, поступивших с превышением предельного размера 160
2.3 Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 170
3 Израсходовано средств, всего 180 1 207 100,00
в том числе
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 190

3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей избирателей 200

3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 210
3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных изданий 220
3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 230
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитационных материалов 240 1 196 600,00
3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 250
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультационного характера** 260
3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридическими лицами или гражданами России по договорам 270 10 500,00
3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением избирательной кампании 280
4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропорционально перечисленным в избирательный фонд денежным средствам 290
5 Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банковской справкой) (стр. 300=стр. 10 – стр. 110 – стр. 180 – стр. 290) 300

Строка финансового отчета Шифр строки Сумма, руб.
1 Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 4355000,00
 в том числе
1.1 Поступило средств в установленном порядке для формирования избирательного фонда 20 4310000,00
 из них
1.1.1 Собственные средства политической партии/регионального отделения политической партии/кандидата 30 4285000,00
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 40 0,00
1.1.3 Добровольные пожертвования гражданина 50 0,00
1.1.4 Добровольные пожертвования юридического лица 60 25000,00

1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих под действие ч. 2, 4, 8 ст. 71 Федерального закона от 22.02.2014 г. № 20-ФЗ и п. 6 
ст. 58 Федерального закона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ * 70 45000,00

 из них

1.2.1 Собственные средства политической партии/регионального отделения политической партии/кандидата/средства, выделенные кандидату выдви-
нувшей его политической партией 80 0,00

1.2.2 Средства гражданина 90 20000,00
1.2.3 Средства юридического лица 100 25000,00
2 Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 110 45000,00
 в том числе
2.1 Перечислено в доход федерального бюджета 120 0,00
2.2 Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением установленного порядка 130 45000,00
 из них
2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 140 20000,00
2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 150 25000,00
2.2.3 Средств, поступивших с превышением предельного размера 160 0,00
2.3 Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 170 0,00
3 Израсходовано средств, всего 180 4310000,00
 в том числе
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 190 0,00
3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей избирателей 200 0,00
3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 210 250392,00
3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных изданий 220 0,00
3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 230 0,00
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитационных материалов 240 4059608,00
3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 250 0,00
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультационного характера 260 0,00
3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридическими лицами или гражданами России по договорам 270 0,00
3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением избирательной кампании 280 0,00
4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропорционально перечисленным в избирательный фонд  денежным средствам 290 0,00
5 Остаток  средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банковской справкой) (СТР.300=СТР.10-СТР.110-СТР.180-СТР.290) 300 0,00

Строка финансового отчета Шифр строки Сумма, руб.
1 Поступило средств в избирательный фонд, всего 10 0,00
в том числе
1.1 Поступило средств в установленном порядке для формирования избирательного фонда 20 0,00
из них
1.1.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата 30 0,00
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшей его политической партией 40 0,00
1.1.3 Добровольные пожертвования гражданина 50 0,00
1.1.4 Добровольные пожертвования юридического лица 60 0,00
1.2 Поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих под действие ч. 2, 4, 8 ст. 71 Федерального закона от 22.02.2014 г. № 20-ФЗ и п. 6 ст. 58 

Федерального закона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ * 
70 0,00

из них
1.2.1 Собственные средства политической партии / регионального отделения политической партии / кандидата / средства, выделенные кандидату выдвинувшей 

его политической партией
80 0,00

1.2.2 Средства гражданина 90 0,00
1.2.3 Средства юридического лица 100 0,00
2 Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 110 0,00
в том числе
2.1 Перечислено в доход федерального бюджета 120 0,00
2.2 Возвращено денежных средств, поступивших с нарушением установленного порядка 130 0,00
из них
2.2.1 Гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 140 0,00
2.2.2 Юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не указавшим обязательные сведения в платежном документе 150 0,00
2.2.3 Средств, поступивших с превышением предельного размера 160 0,00
2.3 Возвращено денежных средств, поступивших в установленном порядке 170 0,00
3 Израсходовано средств, всего 180 0,00
в том числе
3.1 На организацию сбора подписей избирателей 190 0,00
3.1.1 Из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей избирателей 200 0,00
3.2 На предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 210 0,00
3.3 На предвыборную агитацию через редакции периодических печатных изданий 220 0,00
3.4 На предвыборную агитацию через сетевые издания 230 0,00
3.5 На выпуск и распространение печатных и иных агитационных материалов 240 0,00
3.6 На проведение публичных массовых мероприятий 250 0,00
3.7 На оплату работ (услуг) информационного и консультационного характера 260 0,00
3.8 На оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридическими лицами или гражданами России по договорам 270 0,00
3.9 На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением избирательной кампании 280 0,00
4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропорционально перечисленным в избирательный фонд денежным средствам 290 0,00
5 Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банковской справкой) (СТР. 300=СТР. 10-СТР. 110-СТР. 180-СТР. 290) 300 0,00

НАМ ВАЖНО 
ВАШЕ МНЕНИЕ!
Если у вас есть замечания 
и предложения 
по распространению 
«Петербургского 
дневника»,

НАМ ВАЖНО 
ВАШЕ МНЕНИЕ!
Если у вас есть замечания 

по распространению 

СООБЩИТЕ 
ПО ТЕЛЕФОНУ 670-13-03

11 ОКТЯБРЯ 2021
ПОНЕДЕЛЬНИК10 ОФИЦИАЛЬНАЯ ПУБЛИКАЦИЯ

PD2642_11102021.indb   10 10.10.2021   20:29:01



Четырнадцатого ноября в Петербурге начинаются гастроли театра «Модерн». Его художественный руководи-
тель Юрий Грымов рассказал, почему пригласил Лолиту Милявскую в труппу, объявил, что Петр Первый – ино-
странный агент, а также объяснил, почему разочаровался в современном российском кинематографе.

Театр «Модерн» везет 
в Петербург три спектак ля: 
«Ничего, что  я  Чехов?», 
«Война и  Мир. Рус-
ский Пьер» и премьеру – 
«Женитьба» с  Лолитой 
Милявской в главной роли. 
Скажите, почему вы пригла-
сили именно ее?

> Х о ч у  о т м е т и т ь , 
что  для  Петер бурга все 
три спектакля – премьера. 
Что  касается Лолиты, 
то  именно с  ней я  изна-
чально хотел поставить 
«Женитьбу». Как режиссер, 
я избалован хорошими акте-
рами и в кино, и в театре. 
Лолита – прекрасная дра-
матическая актриса, я это 
всегда чувствовал, мы давно 
дружим.

В спектакле «Женитьба» 
мы объединили три произ-
ведения: «Женитьбу» Гоголя, 
чеховское «Предложение» 
и «Женитьбу Бальзаминова» 
Островского. Я видел много 
экранизаций и постановок 
«Женитьбы», и везде Ага-
фью Тихоновну представ-
ляли придурковатой жен-
щиной. Я  объединил эти 
три произведения вокруг 
нее. Со всей иронией, юмо-
ром, которые присущи этим 
авторам, я поднимаю очень 
больной вопрос одиночества: 
Агафью Тихоновну окру-
жают «женихи», которым 
важна только собственная 
выгода. А что же чувствует 
женщина, когда она это осоз-
нает? Мы, мужчины, бываем 
очень самонадеянны, многие 
думают, что мы – абсолют-
ный «подарок» для женщин.

Уже после премьеры спек-
такля в Москве Лолита мне 
сказала: «Все эти женихи так 
похожи на моих мужей!»

Насколько спектакль 
«Ничего, что  я  Чехов?» 
совпадает с реальной исто-
рией Михаила и Ольги Чехо-

вых? На ваш взгляд, истори-
ческие спектакли обязаны 
соблюдать факты?

> Конечно, по крайней мере 
пытаться, или хотя бы откро-
венно не врать. В спектакле 
«Ничего, что я Чехов?» мы 
максимально точно опи-
сываем реальную жизнь 
актрисы Третьего рейха 
Ольги Чеховой.

С другой стороны, пока-
зать все достоверно просто 
нет возможности. Например, 
мы сейчас активно репети-
руем трилогию «Антихрист 
и Христос», и первым спек-
таклем, который увидят зри-
тели 16 и 17 октября, станет 
«Петр Первый». Нам очень 
важно воссоздать атмосферу 
той эпохи. Мне интересно 
поговорить в этом спектакле 

о противоречивой личности 
Петра Первого, а зритель сам 
решит, какой он – великий, 
ужасный или, как сегодня 
говорят, иноагент.

Так его еще никто не назы-
вал.

> По  формальному при-
знаку он, конечно, не под-
падает под  это определе-

ние: деньги из-за границы 
не  получал. Петр Первый 
дал мощный толчок раз-
витию страны, построил 
прекрасный мой любимый 
Санкт-Петербург, но замо-
рил и уничтожил миллионы 
людей. Он мечтал создать 
нового человека, грубо вме-
шивался в  жизнь церкви, 
ломая народ через колено. 
Не получилось сделать евро-

пейцев из русских. «Кафтаны 
голландские надели, бороды 
побрили, но как воровали, 
так и воруют», – говорил он 
в конце своей жизни.

Сегодня законодательство 
строго оценивает любой 
исторический контент, 
а демонстрация свастики 
может быть приравнена 
к  пропаганде нацизма. 
В итоге некоторые киноделы 
даже в  художественных 
фильмах «блюрят» символы 
Третьего рейха. Не пережи-
ваете о том, что в вашем 
спектакле особо вниматель-
ные зрители смогут найти 
такую пропаганду?

> Пропаганды нацизма 
быть не  может, «блю-
рить» свастику в художест-

венном фильме  – стыд, 
позор и  законченная глу-
пость. Может, будем «блю-
рить» всех, кто имеет усы, 
как  у  Гитлера? Я  знаю, 
какая чума стоит за свасти-
кой. В нашем спектакле мы 
показываем и Гитлера, и Еву 
Браун, и Лаврентия Берию, 
но  никакой пропаганды 
нацизма на сцене нет.

Когда-то  вы поднимали 
в кино менее мейнстрим-
ные, если не сказать заез-
женные, темы. Могут  ли 
зрители надеяться на то, 
что вы вновь из приглашен-
ного режиссера станете пол-
ноправным и будете сни-
мать свои фильмы?

> Я всегда снимал и буду сни-
мать свои фильмы, но пока 
я влюблен в театр. У меня есть 
три интересных сценария – 
про Владимира Маяковского, 
про Адама и Еву, а также исто-
рия для детей 6-10 лет.

Сегодня снимать кино – 
дорого. Продюсеры смогли 
убедить чиновников в том, 
что  на  съемки фильмов 
нужны большие деньги, 
и им стали давать огромные 
суммы. В  итоге большин-
ство картин не окупается, 
однако режиссеры исправно 
получают госфинансирова-
ние, а потом на конкурсах 
сами себе вручают награды. 
Я  не  знаю, как  попадают 
в этот замкнутый круг, навер-
ное, есть какие-то волшеб-
ные слова, но я их не знаю. 
А главное, я всегда избегал 
замкнутых кругов. Оттуда 
не вырваться. Независимых 
студий почти не осталось, 
дебютов очень мало. Да, Алек-
сандр Сокуров что-то пыта-
ется сделать, помочь своим 
ученикам, однако это капля 
в море.

Но я верю, что российский 
кинематограф восстановится 
и я буду вновь им гордить ся.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     СЕРГЕЙ КАРПУХИН / ТАСС

«Я буду снимать свои фильмы, 
но пока я влюблен в театр»

Мы сами не замечаем, 
как по несколько раз в день 
переходим грань добра и зла, 
от Христа к антихристу… 
Петр Первый под знаменем 
Христа служил антихристу. 
Но в этом должен разобраться 
сам зритель.
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ВЫСОКИЙ, стройный и подтяну-
тый Сергей Шлях тенко в июле 
2021 года стал победителем 
впервые состоявшейся в Петер-
бурге триатлонной гонки Ironman 
(«Железный человек») в своей воз-
растной группе, 70-74 года. Сей-
час его цель – победить в следую-
щих состязаниях будущим летом, 
а затем добежать, доплыть и дое-
хать до Гавайев, где проходит все-
мирный чемпионат по триатлону.

ПЕРВЫЕ СТАРТЫ
Идея Ironman родилась, как мно-
гие лучшие практики, в споре. 

В 1978 году на гавайском острове 
Оаху поспорили американские 
военные  – спортсмены-люби-
тели, чей спорт круче: плавание, 
бег на марафонские дистанции 
или езда на велосипеде. Чтобы 
не подраться, решили помериться 
силами. Спортсменам нужно было 
без перерыва проплыть 2,4 мили 
(3,86 км), проехать на велосипеде 
по шоссе 112 миль (180,25 км) 
и пробежать марафон 26,2 мили 
(42,195 км). С тех пор триатлон 
Ironman считается одним из наи-
более сложных однодневных 
соревнований в мире.

В первый раз на Гавайях стар-
товали 15 человек, и  только 
12 добрались до финиша. Но уже 
в  1983 году число участников 
достигло тысячи. Сейчас места 
(слоты) на участие разбирают 
буквально в  момент объявле-
ния старта записи, несмотря 
на довольно высокую стоимость.

Сергей Шляхтенко познакомился 
с  триатлоном в  1980-х годах. 
За  эти годы он финишировал 
в восьми классических между-
народных гонках Ironman в раз-
ных странах, стал серебряным 
призером в возрастной группе 
65-69 лет в  Таллине, а  летом 
2021 года победил в своей воз-
растной группе в соревнованиях 
«железных людей», впервые состо-
явшихся в России, в родном Петер-
бурге. Правда, пока у нас про-
водятся только усеченные вари-
анты, то есть дистанции наполо-
вину. Чтобы попасть в полноцен-

ный Ironman, страна должна 
трижды провести «половин-
ные» соревнования.

Изначально петербургский 
этап планировался на 2020 год, 
но пандемия отложила старты 
до  2021 года. Первого августа 
в гонке в Петербурге приняли 
участие более 2400 триатлетов 
из разных стран.

КРАСНАЯ СТАТУЭТКА
За  победу в  своей возрастной 
группе доктор Шляхтенко полу-
чил самую почетную награду – 
красную статуэтку «Железного 
человека» и персональное при-
глашение на другие соревнова-
ния. Кстати, во всем мире именно 
эта красная статуэтка открывает 
буквально любые двери – она счи-
тается очень почетной.

А в момент награждения самый 
старший победитель заслуживает 
минуты оваций всего огромного 

зала, где собираются 
участники и победи-
тели. «Я не трениру-
юсь особо. Сейчас вот 
отдежурил на своей 
скорой 24 часа, приду 
с работы, поем, через 
2 часа пойду побегаю – 
это 2-3 круга вокруг 
ЦПКиО, поужинаю, 
п о к р у ч у  

Врач-психиатр выездной бригады Городской станции скорой 
медицинской помощи уже несколько десятков лет участвует 
в мировых стартах знаменитой триатлонной гонки Ironman, 
а в перерывах между ними в свои 70 лет пробегает и про-
плывает все существующие в Петербурге марафоны.

Как доктор стал «железным человеком»
  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Спортсменов было столько, 
что только для того, чтобы войти 
в воду, пришлось ждать 40 минут. 
Плыли на Гребном канале, потом 
выбегали, садились на велосипеды 
и ехали 90 километров по ЗСД.

СЕРГЕЙ ШЛЯХТЕНКО, ВРАЧ�ПСИХИАТР

педали 40 минут на велосипеде, 
потом вечером фитнес – плава-
ние», – рассказывает 70-летний 
врач-спортсмен.

А ведь он не всегда был таким 
железным. Конечно, во время 
учебы в Первом медицинском 

институте занимался в  бас-
сейне, стрелял, бегал на лыжах, 
но  потом пошел работать 

на  знаменитую первую 
подстанцию Городской 
станции скорой помощи. 

И расслабился.
«Если после суток заляжешь 

спать – то потом встать очень 
трудно. Я все это прошел на пер-

вой подстанции. Работа тяже-
лая, и шоки, и реанимация. Выма-
тывались все, конечно, поэтому 
было не редкостью после дежур-
ства попить пивка, потом поспать 
до вечера, ночью уже не заснуть, 
а  с  утра  – снова на  сутки 
на  работу, режима никакого. 
И за 2 года работы я стал весить 
больше 100 кг. А  потом меня 
на улице увидела институтский 
тренер и ужаснулась: «Сережа, 
что с тобой?» И я пристроился 
ходить вместе со сборной универ-
ситета плавать, постепенно сбро-

2400
атлетов приняли участие в петербург-
ском этапе гонки Ironman.

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА», 

ПОСВЯЩЕННЫЙ САМЫМ НЕОБЫЧНЫМ ХОББИ ПЕТЕРБУРГСКИХ МЕДИКОВ
ПРЕДМЕТ  УВЛЕЧЕНИЯ
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Как доктор стал «железным человеком»

  ПАВЕЛ БЕССОНОВ  /info@spbdnevnik.ru/     OLYMPICS.COM

РОССИЯНКА, выступ ающая в прыжках в высоту, несмотря 
на травму, полученную в начале сезона, смогла выиграть 
золотую медаль на Играх-2020. Также Мария Ласицкене 
в этом году в пятый раз в карьере стала победительни-
цей «Бриллиантовой лиги», показав лучший результат 
сезона в мире – 2 метра 5 сантиметров. В финальную 
тройку вмес те с россиянкой вошли еще две олимпийские 
чемпионки Токио – бегунья Сифан Хассан из Нидерлан-
дов и метательница молота Анита Влодарчик из Польши. 
Победители будут объявлены на ежегодной церемонии вру-
чения награды European Athletics Golden Tracks в Лозанне 
16 октября. Мария Ласицкене уже признавалась лучшей 
в Европе по итогам сезона-2019, в котором выиграла 
в третий раз чемпионат мира и второй раз стала лучшей 
на чемпионате Европы в помещениях. Одна из лучших 
легкоатлеток планеты в 2016 году была вынуждена про-
пустить Игры в Рио-де-Жанейро из-за дисквалификации 
Всероссийской федерации легкой атлетики, но смогла 
завоевать ти тул в Токио.

Россиянку могут 
признать лучшей

Европейская легкоатлетическая ассоциация 
объявила тройку финалистов на звание лучших 
спортсменок 2021 года, в шорт-лист вошла Мария 
Ласицкене, чемпионка Олимпиады в Токио.

сил вес, пришел в форму. Затем 
начал бегать, а потом начались 
гонки», – рассказывает Сергей 
Шляхтенко.

Сейчас он бегает практически 
во всех соревнованиях, кроссах 
и марафонах, которые проходят 
в  Петербурге и  окрестностях, 
до пандемии ездил за границу.

Участвует во всех заплывах 
в открытой воде. В августе этого 
года принял участие в  X-WATERS 
Saint Petersburg 2021 – этапе чем-
пионата мира X-WATERS 2021, – 
одном из самых массовых заплы-
вов на открытой воде в России, 
вокруг Петропавловской кре-
пости. Любит комбинированные 
соревнования – например, бег 
плюс плавание. Переплыл какое-
нибудь из  кавголовских озер 
прямо в тапочках – и побежал 
дальше по лесу. 

Еще есть трейлы – бег по лес-
ным тропинкам.

СТИЛЬ ЖИЗНИ
Отец доктора Шляхтенко 17-лет-
ним мальчишкой ушел на фронт. 
В разведроте, где он служил, пуля 
попала в висок, повредив глаз-
ные нервы. Пришлось удалить оба 
глаза. Однако Сергей Шляхтен-
ко-старший окончил Ленинград-
ский университет, стал профес-
сором философского факультета. 
Там же познакомился с мамой 
Сергея-младшего, она была доцен-
том и первой красавицей курса. 
«Вот кто настоящий железный 
человек – отец», – говорит сын.

У Сергея Сергеевича – четыре 
дочки и  восемь внуков. Все 
прошли через спорт. Младшие 
дочки входили в сборную России 
по триатлону.

Он и коллег с подстанции ско-
рой помощи старается приобщить 
к массовому спорту. И люди бы 
рады, но многих останавливает 
необходимость перед каждым 

соревнованием получать меди-
цинский допуск. «Чувствую себя 
прекрасно, я  давно и  прочно 
вошел в этот стереотип. Орга-
низм требует нагрузки. Мы же все 
бегаем не для результата, а чтобы 
после марафона ощутить состо-
яние кайфа. Когда бежим мара-
фон, вырабатываются эндорфины, 
так организм дает приз за работу. 
И ради этого чувства люди бегут. 
Чем больше мучаешься на дистан-
ции – тем больше потом кайф. 
Для  меня Ironman не  смысл, 
а стиль жизни. Но и цель тоже 
нужна, и она есть. На каждых 
соревнованиях Ironman прохо-
дит отбор на первенство мира. 
Моя цель – отобраться на пер-
венство мира на Гавайи и быть 
там самым старшим. Буду ста-
раться попасть в группу 75-80, 
потом 85-90, а потом и до 100 лет. 
Ограничений нет»,  – гово рит 
70-летний врач.

Ironman считается фундамен-
том, на котором вырос весь 
современный триатлон. Боль-
шинство гонок начинаются 
в 7 часов утра, участникам 
дается 17 часов для заверше-
ния дистанции.

Петербургский этап 
Ironman состоялся 

в 2021 году в начале 
августа.

МЫ В  ФЕЙСБУКЕ

@spbdnev
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  ПАВЕЛ БЕССОНОВ /info@spbdnevnik.ru/     BASKET.FC�ZENIT.RU

ПЕТЕРБУРГСКИЙбаскетбольный «Зенит» начал третий сезон 
в Евролиге, самом престижном клубном турнире Старого 
Света. Первым соперником был знаменитый лито вский 
«Жальгирис», матч в Каунасе собрал 11 тысяч зрителей, 
но сине-бело-голубые сумели выдержать мощное давление 
местных болельщиков. Петербуржцы одержали победу 
(70:64), но главный тренер Хави Паскуаль остался не очень 
доволен игрой. «Мы были неэффективны – это единствен-
ная проблема. Мы стараемся хорошо играть как в защите, 
так и в нападении. Стоит отметить, что в Казани мы плохо 
сыграли в нападении. Думаю, мы заслужили набрать 
на 10 очков больше», – заявил наставник. Завтра «Зенит» 
сыграет в Евролиге с чемпионом России ЦСКА, а 14 октя-
бря на своей площадке в этом же турнире будет прини-
мать мюнхенскую «Баварию ».

В Евролиге начали 
успешно

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     FHR.RU 

Названы три первых 
хоккеиста-олимпийца

ЛЮБИТЕЛИ хоккея с нетерпе нием ждут зимнюю Олимпи-
аду-2022, на которой после 8-летнего перерыва выступят 
игроки из НХЛ. Хоккейные федерации должны до 15 октя-
бря опубликовать расширенные составы сборных, окон-
чательные заявки сформируют в январе. Сейчас же в хок-
кейных державах называют по три игрока, которые пер-
выми включены в олимпийскую команду. Вслед за Кана-
дой, США, Швецией, Чехией и Финляндией это сделали 
и в России, выбрав одного из лучших снайперов НХЛ 
за всю историю, капитана «Вашингтона» 36-летнего 
Александра Овечкина, а также 27-летнего вратаря Андрея 
Василевского и 28-летнего форварда Никиту Кучерова, 
выступающих за «Тампу». Наша сборная в Пекине будет 
защищать титул олимпийского чемпиона, завоеванный 
в Пхенчхане-2018, где не участвовали представители НХ Л.

Конфессии выбрали лучших в спорте

Вчера в спортивном комплексе Energy Arena состоялась VI межконф ессиональная спартакиада. Среди участни-
ков – представители восьми традиционных конфессий, более 120 человек, из которых предстояло выбрать луч-
ших в трех видах спорта. Участники соревновались в мини-футболе, настольном теннисе и шахматах. В Комитете 
по физической культуре и спорту отметили, что эта спартакиада становится доброй петербургской традицией. 
По словам председателя отдела по взаимодействию со спортивными организациями Санкт-Петербургской епар-
хии священника Богдана Полевого, цель соревнований – объединить людей, принадлежащих к разным конфес-
сиям, чтобы на спортивной площадке проявились лучшие дружественные качества. Кроме того, это возможность 
пообщаться, спорт – настоящая точка соприкосновения. «Мы очень серьезно подошли к противоэпидемической 
безопасности, поэтому на этот раз соревнования прошли в течение одного дня, а не нескольких, как было ра-
нее», – отметил Богдан Полево й.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

  ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФОТОХРОНИКА
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Сборная России по футболу одержала важнейшую победу над коман-
дой Словакии, не показав игры высокого уровня. Что, кроме удачи, 
помогло добиться результата?

Карпин сумел заставить 
соперников сыграть плохо

НАША сборная выи грала 
с  минимальным счетом  – 
1:0, мяч в свои ворота забил 
Милан Шкриньяр.

НИЗКИЕ СКОРОСТИ
По  мнению заслуженного 
тренера России Юрия Руд-
нева, удача была на нашей 
стороне. 

«Бывает в  футболе, 
что команда, которая играла 
лучше, терпит поражение. 
Это и  произошло в  матче 
Россия – Словакия. Милан 
Шкриньяр срезал мяч в свои 
ворота в первом тайме, и сло-
ваки не  смогли сравнять 
счет», – говорит футболь-
ный эксперт «Петербург-
ского дневника».

Качество игры россий-
ской сборной оказалось низ-
ким, считает он: «Прежде 
всего отмечу низкие ско-
рости наших футболистов. 
Во всех линиях не хватает 
быстрых игроков. Защит-
ники ни  за  кем  не  успе-
вали. Словацкие нападаю-
щие располагались от них 
в  пяти метрах, спокойно 
принимали мяч и отрыва-

лись. Защитники россий-
ской сборной располага-
лись в линию, но выясни-
лось, что в линию они играть 
не умеют, не знают, как друг 
друга страховать. Терялись 
в простых ситуациях. За весь 
матч всего один раз Геор-
гий Джикия смог сыграть 
на  опережение. В  атаке 
тоже никто не мог убежать. 
Федор Смолов если и делал 
рывок, то после этого отды-
хал на поле минут пять».

УДАЧНАЯ ПЕРЕСТРОЙКА
После перерыва Валерий 
Карпин сумел перестроить 
игру россиян, считает заслу-
женный тренер России. 

«Удачной была замена 
Арсена Захаряна и Федора 
Смолова, которые совсем 
не отрабатывали в обороне. 
Антон Заболотный, хотя 
ему не  хватает техниче-
ского мастерства, быстрый, 
умеет бороться. Перешли 
на игру в пять защитников, 
в обороне стало спокойнее. 
Карпин заставил словаков 
действовать «первым номе-
ром», что они умеют делать 

плохо. Игра сборной Слова-
кии – контратаки, а не пози-
ционное нападение», – под-
вел итог известный тренер.

ДИСЦИПЛИНА И ТАКТИКА
Сегодня, 11 октября, рос-
сияне сыграют в Мариборе 
со  словенцами. По  мне-
нию эксперта, матч будет 
не менее сложным для рос-
сиян. «Словенцы, как и сло-
ваки, превосходят наших 
футболистов в  технике, 
хорошо умеют бороться. 
Добиться результата можно 
только за счет физической 
подготовки, строгой дис-
циплины, четкого выпол-
нения тактического плана 

на игру. Думаю, что Вале-
рий Карпин выставит с пер-
вых минут пять защитни-
ков. Скорее всего, в основе 
выйдет Антон Заболотный. 
Надеюсь, что главный тре-
нер сумеет добиться от фут-
болистов полной самоотдачи 
на пределе возможностей. 
Мне нравится, как Карпин 
работает с теми игроками, 
что есть в его распоряжении. 
Он показал, что умеет дости-
гать результата благодаря 
тому, что правильно пере-
страивает действия команды 
против соперников, которые 
по своему потенциалу силь-
нее сборной России», – счи-
тает Юрий Рудне в.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ДЖАЛИЛЬ ГУБАЙДУЛЛИН / РФС Наверное, мне не понять болель щиков 
сборной России по футболу. Они ругают 
команду за игру со Словакией в отбо-

рочном турнире ЧМ-2022. Именно за игру – 
результат при этом как бы остается на вто-
ром плане. Но именно результат для сбор-
ной России самое важное. Игры у нее давно 
не было.

Если спросить футбольного болельщика, 
как бы он оценил выступление сборной 

(не называя ее), которая в четырех офи-
циальных матчах набрала 10 очков, 
он, наверное, сказал бы: это хоро-
шее выступление. А сборная России 

с Валерием Карпиным в четырех 
играх не пропустила ни одного 
гола. Вдумайтесь: ни одного! 
И не важно, что двумя из четы-
рех соперников были Кипр 
и Мальта. Сейчас, как объясняют 

нам авторитеты, все играть в фут-
бол научились.

Да, словаки играли лучше. Но, думаете, 
их болельщикам от этого легче? Может ли 
быть футбол, в который играла Словакия, 
важнее результата? Сейчас понятие «игра», 
если говорить о футболе, – нечто размытое. 
Когда-то мы ставили в пример Бразилию, Гол-
ландию, Германию. Но нам-то от чего оттал-
киваться? Вот сборной руководил Станислав 
Черчесов – какая у нее была игра? Все вспо-
минают ногу Акинфеева, победу над Испа-
нией и выход в четвертьфинал как лучший 
результат на чемпионатах мира.

До Черчесова сборной руководил Лео-
нид Слуцкий. Какая у этого тренера игра? 
А еще раньше работал Фабио Капелло. Он 
говорил, что в России нет игроков и он 
не  может их  родить. У  нашей сборной 
нет игры. И взяться ей неоткуда, потому 
что в ней нет хороших игроков. А Карпин 
зарекомендовал себя как угодно, но только 
не как тренер, способный ставить узнавае-
мый, фирменный футбол.

Нашей сборной не повезло: ее матч пока-
зали на ТВ после полуфиналов Лиги наций 
Испания – Италия, Бельгия – Франция. Это 
действительно был футбол высокого уровня. 
Давайте радоваться тому, что есть. Мы сохра-
няем шансы выйти на чемпионат мира.

Справедливо ли ругают 
сборную России?
КИРИЛЛ ЛЕГКОВ /обозреватель/

Интересно, что подразуме-
вает эта фраза? Чего вообще 
не хватает болельщикам? 
Наша сборная, которая в сере-
дине четвертого десятка 
мирового рейтинга, обы-
грала Словакию – соперника 
из той же категории.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

После семи туров в отбороч-
ной группе H сборные Хорватии 
и России набрали по 16 очков, 
но у хорватов лучше раз-
ность мячей, на третье место 
вышли словенцы с 10 очками, 
у словаков – 9.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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«На репетициях я каж-
дый день встречаюсь 
с большим количеством 
людей. Я сделал при вивку 
от коронавируса, чтобы 
защитить свой коллектив, 
себя и свою семью».

«На репетициях я каж-
дый день встречаюсь 
с большим количеством 
людей. Я сделал при вивку 
от коронавируса, чтобы 
защитить свой коллектив, 
себя и свою семью»

художественный руководи-
тель Молодежного театра 
на Фонтанке, народный 
артист России
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